

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft für Phlebologie



Nachruf: Hans Bernbach, 1943–2022

Wir trauern um unser langjähriges Vorstandsmitglied Hans Bernbach. Er verstarb am 14.02.2022.

Hans Bernbach war der letzte direkte Schüler des renommierten Schweizer Phlebologen Karl Sigg. In seiner beliebten Praxis im Zentrum von Lugano behandelte er unzählige Patientinnen und Patienten mittels der traditionellen Sklerotherapie nach Karl Sigg, wo die großen Stammvenen und ihre Äste im Stehen mit einer 18G-Nadel punktiert wur-

den, die Patientinnen und Patienten sich danach hinlegten und die punktierten Varizen mit dem „altmodigen“ jodhaltigen Sklerosierungsmittel Variglobin verödet wurden. Die retikulären Varizen und Besenreiser verödete Hans Bernbach mit Chromoglicin Scleremo. Seine Resultate waren durchweg tadellos und sein ausgezeichnete Ruf reichte weit nach Norditalien.

Hans Bernbach war ein überaus lebenswürdiger Kollege, der jederzeit bereit war, sein

ausgefeiltes und ausgereiftes phlebologisches Handwerk jüngeren Kolleginnen und Kollegen beizubringen. Seine Stärke war nicht die klinische Wissenschaft, sondern ganz und gar die Praxis und das praktische Handwerk sowie die ärztliche Fürsorge um die Patienten.

Alle, die Hans Bernbach gut gekannt haben, vermischen ihn sehr und drücken der hinterbliebenen Familie ihr herzlich empfundenes Beileid aus.